

対談

消防団員の“ホンネ”

消防団ってどういう事をしているの?楽しいの?大変なんじゃない?
そんなギモンがたくさんある消防団員のホンネを聞いてみました!

PICK UP!

女性団員



女性や子供などの
心のサポートも大切な役目

消防団は現場での仕事だけではなく、避難者へのケア・行方不明者捜索中のご家族などへの寄り添いも大切な役目です。また、手芸や体操などの趣味を生かした広報活動や、近所の子どもたちと地区内を歩きながら防火の呼びかけをするなど、地域住民の防災意識を高める子活動も行なっています。

しかし、実働団員は現在1名しかおらず、実現できていません。一般団員の活動は抵抗あるけど、そういう活動なら!という方、ぜひお問い合わせください!

ズバリ!どうして入団したの?

—さっそくですが、みなさんはなぜ消防団員に?

今井 私は塩尻市へ移住してきたのですが、地区的みなさんにお説明で入団しました。つながりがあると安心かなって。

笠原 私は地元が九州で、就職の関係で塩尻市に来ました。地区的ことも何もわからぬし、入った方が良いかなって思って入団しました。

御子柴 自分は奥さんに勧められました。『入つておいた方がいいよ』って。入ってみたらそのままでした。なかなか珍しいですよね(笑)

花村 自分は幼馴染に誘われていたのと、職場の関係で入団しました。

もちろん大変なこともありますよね?

宮下 塩尻市では少ない方だけど、大きな火災とか災害に対応するのは大変なことですよね。でも誰かがやらなければならないし、消防団は絶対必要な存在だなって思います。

笠原 あとはやっぱり新入団員が入ってこないことが一番大変ですね。何年も続けていているのに辞められない人がいる状況を見ると、自分も心配になりますよね。

花村 そうですね。数が少ないとひとりひとりの活動の負担が多くなってしまいます。

大変なことばかりじゃないんです!

—逆に入団して良かったことは?

御子柴 知り合いができるのが大きいです。全然知らなかった地元の後輩や先輩と仲良くなれて、今ではプライベートでも仲良くしています!

笠原 地元が離れているので、同年代の友達ができたり、地区のことも分かって助かっています。

宮下 旅行もすごく楽しみな事のひとつです。ここ最近はコロナの影響で行けてないのが残念…。

今井 広報で回っていると、必ずお家から手を振ってくれる子どもたちがいて、そういう些細な事もやりがいの一つになっています。

女性団員活躍中!

—現在、『女性一般団員』としてはお一人ですが、何か困ったりすることはありますか?



WHAT'S SHOUBODAN?

消防団は、市町村の非常備の消防機関であり、その構成員である消防団員は、他に本業を持ちながら、権限と責任を有する非常勤特別職の地方公務員として、「自らの地域は自らで守る」という精神に基づき、消防防災活動を行っています。

とある団員の年間スケジュール*

塩尻分団第10部の団員の場合

*新型コロナウイルス感染拡大防止のため、活動の中止や、規模を縮小して行なう場合があります。

- | month | 活動内容 |
|-------|---|
| 04 | 任命式、実技訓練 |
| 05 | 水防訓練（2年に1回） |
| 06 | 塩尻市消防団
ポンプ操法・ラッパ吹奏大会
(↓上位チームのみ)
松本消防協会消防団
ポンプ操法・ラッパ吹奏大会 |
| 07 | 消防活動（消防団員による活動） |
| 08 | 小坂田公園花火大会警戒
(塩尻分団のみ、花火大会中に活動) |
| 09 | 市民防災訓練 |
| 10 | 塩尻市消防団総合訓練 |
| 01 | 塩尻市消防出初式 |



[その他]

- 毎月15日『市民防火の日』定例会当番制により該当月に出席（年3～4回）朝7時及び夜8時にサイレンを鳴らし、夜は地区内の車両広報・機器点検を実施（所要時間1時間ほど）

- 分団管轄内の火災・災害への出動

